

Agenda

- 15 FEBRERO, MADRID
**Jornadas informativa
ayudantes Comenius**
- 22 FEBRERO- 5 MARZO,
MADRID
**Evaluación calidad EICL
Erasmus**
- 24 FEBRERO- 28 FEBRERO,
MADRID
AULA
- 25 FEBRERO- 26 FEBRERO,
ISLAS CANARIAS
**Jornada Formación del
profesorado PEL**
- EUROSCOLA
Convocatoria abierta

Comenius

Erasmus

Leonardo da Vinci

Grundtvig

Visitas de estudio

Otras iniciativas

Visita nuestra página web
www.oapee.es

PAPiro enero 2010, ¡Bienvenid@s!

Bienvenida al OAPEE, Encarnación Cuenca Carrión

¡Hola a tod@s!

El OAPEE estrena su andadura anual con Encarna Cuenca al timón de la nave. Nuestro antiguo director, Emilio García Prieto, logró colocar los programas educativos europeos en las agendas de nuestros centros educativos. Ahora, y siguiendo esa estela, Encarna Cuenca, que regresa al Organismo -donde desempeñó funciones de directora adjunta- tras una enriquecedora experiencia en la Subdirección General de Aprendizaje a lo largo de la vida, acepta el desafío con un ambicioso objetivo: lograr que el OAPEE contribuya a la modernización del sistema educativo y a la internacionalización de todos nuestros programas. Le deseamos toda la suerte en su nueva etapa.

Presidencia europea



El 1 de enero, España asumió la Presidencia de turno de la UE, teniendo como principal tarea organizar y dirigir durante un semestre, hasta el 30 de junio, los trabajos del Consejo de la Unión Europea, donde están representados los Estados miembros. Podéis consultar las actividades previstas en <http://www.eu2010.es>.



Concurso de Fotografía

2010 es el **Año Europeo de lucha contra la pobreza y la exclusión social**, que nace con el fin de reafirmar y reforzar el compromiso político inicial de la UE y de sus estados miembros para ejercer un impacto decisivo en la erradicación de la pobreza mediante el cumplimiento de objetivos como el reconocimiento de derechos, la responsabilidad compartida, la participación activa o la cohesión de una Europa unida. En este contexto, el OAPEE convoca el concurso de fotografía:

Jóvenes contra la exclusión social

¡Esperamos vuestras fotografías! Consulta aquí las **bases**.

Últimas actividades realizadas

- III Feria de Valorización
- III Conferencia Nacional Temática
- III Reunión de promotores PAP
- Premios del PAP

Cuéntanos tú

Recordad que podéis contarnos vuestra experiencia en programas educativos europeos enviando vuestra colaboración a comunicacion@oapee.es



[Volver a PAPiro enero](#)

iParticipa en Euroescola 2010!

Arranca la fase de inscripción del Concurso Euroescola. En esta edición, y coincidiendo con el *Año Europeo contra la Pobreza y la Exclusión Social*, los concursantes deberán debatir y reflexionar con sus compañeros sobre las dificultades a las que se enfrentan las personas en esta situación. Pueden participar todos los centros escolares establecidos en territorio español. Para participar es necesario inscribirse por equipos, formados por diez alumnos de entre 15 y 18 años, y un profesor responsable, que será el líder.

El plazo de inscripción vence el próximo **1 de marzo**. La competición comenzará el 15 de febrero y finalizará el 18 de abril. La fase inicial del concurso termina el 25 de marzo, y la final comienza el 6 de abril y termina el 18 de este mismo mes. En la primera fase se propone a los estudiantes un primer acercamiento al grave problema de las personas sin hogar.

Los participantes pueden encontrar información y materiales en los canales de Euroescola, Facebook y YouTube. Los ganadores, además de muchos premios sorpresa, podrán participar en el Programa Euroescola en Estrasburgo y recibir una ayuda económica para sufragar parte de los gastos del viaje.

En la página web euro-escola.com puede consultarse el formulario de inscripción y las bases del concurso.

Agenda



24 – 28 de febrero,
Madrid

[Volver a PAPiro enero](#)

AULA 2010

Como cada año, el Salón Internacional del Estudiante y de la Oferta Educativa abrirá sus puertas del 24 al 28 de febrero, organizado por Feria de Madrid y con el patrocinio del Ministerio de Educación.

El OAPEE estará presente en este espacio de referencia en el ámbito de la formación y educación en España, y es que más de 115.000 estudiantes y educadores visitaron la última edición de AULA 09, poniendo de manifiesto el interés que despierta esta convocatoria entre el amplio colectivo de agentes implicados en el ámbito educativo y, muy en particular, entre los jóvenes que buscan un futuro profesional.

Podréis acercaros al stand del OAPEE para conocer el Programa de aprendizaje permanente y sus programas sectoriales, así como las actividades e iniciativas de los programas educativos europeos. ¡Os esperamos! Para más información e invitaciones podéis consultar la página:
<http://www.ifema.es/ferias/aula/default.html>

Últimas actividades realizadas

III Feria de Valorización

III Conferencia Nacional Temática

III Reunión de promotores PAP

[Volver PAPiro enero](#)

III Feria de Valorización - III Conferencia Nacional Temática III Reunión de promotores PAP

Los días 9 y 10 de diciembre de 2009 se celebraron en Madrid las III Jornadas de promotores PAP, la III Feria de Valorización y la III Conferencia temática y de seguimiento. Inauguraron el acto Marius Rubiralta, Secretario General de Universidades, Rosa Peñalver, Directora General de Evaluación y Cooperación Territorial, Mercedes Chacón, Directora general de Formación y Orientación Universitaria, y Encarna Cuenca Carrión, Directora del OAPEE. Enrique Barón, ex presidente del Parlamento europeo, pronunció una conferencia sobre ciudadanía, tema principal de estos encuentros.





[Volver a PAPiro enero](#)

Noticias

CONCURSO DE FOTOGRAFÍA

Jóvenes contra la exclusión social

2010 European Year for Combating Poverty and Social Exclusion

[Volver a PAPiro enero](#)

Durante los dos días en que se celebraron estas multitudinarias jornadas, los asistentes tuvieron ocasión de intercambiar experiencias en los grupos de trabajo organizados para cada programa y de conocer buenas prácticas, así como de visitar la exposición de carteles de proyectos seleccionados y conocer los productos de los invitados a la Feria de Valorización.



Jóvenes contra la exclusión social

El *Año Europeo de Lucha contra la Pobreza y la Exclusión Social* pretende aumentar el grado de sensibilización pública sobre las personas en situación de pobreza, en particular de los grupos e individuos en circunstancias vulnerables, y ayudar a promover su acceso efectivo a derechos sociales, económicos y culturales.

Con motivo de esta celebración, el OAPEE convoca el concurso de fotografía *Jóvenes contra la exclusión social*, al que invita a participar a todos los centros y alumnado de secundaria que desarrollan proyectos Comenius y Leonardo da Vinci del Programa de aprendizaje permanente de cualquier punto de España.

Las propuestas fotográficas deben mostrar la visión de los jóvenes sobre las dificultades que plantean las desigualdades sociales y la necesidad de potenciar la solidaridad colectiva e individual en la lucha contra la pobreza y la exclusión social. Se valorará la atención a los colectivos con mayor vulnerabilidad, como las mujeres y los inmigrantes.

Cada centro escolar remitirá una propuesta que le representará en el concurso. Las propuestas se podrán presentar, de acuerdo con las normas recogidas en la convocatoria, hasta el 19 de febrero de 2010.

El jurado valorará los trabajos presentados teniendo en cuenta los siguientes aspectos:

- Originalidad y creatividad.
- Identificación con los valores del Programa de aprendizaje permanente.
- Enfoque de género

Las tres propuestas con mayor puntuación recibirán una dotación que se destinará a la mejora del equipamiento audiovisual y didáctico de sus respectivos centros. Con el material recibido se organizará una exposición itinerante que contribuirá a difundir la labor del OAPEE y del Programa de aprendizaje permanente.

Puedes consultar con más detalle las bases de la convocatoria en <http://www.oapee.es>

Premios del PAP



Premios del Programa de aprendizaje permanente (PAP)

Los días 9 y 10 de diciembre de 2010, y con ocasión de la celebración de las III Jornadas de promotores PAP, la III Feria de Valorización y la III Conferencia temática y de seguimiento, se celebró la primera entrega de los Premios a la calidad del PAP. Estos galardones son una clara muestra del compromiso que el OAPEE mantiene con Europa y con la educación. Los ganadores de estos premios, con su empeño, su ilusión, su tiempo y su trabajo desinteresado, son los auténticos creadores de una Europa que se gesta día a día en las dificultades de la vida diaria de los centros, en el deseo de crecer como docentes. Todas esas experiencias son las que logran que las fronteras se diluyan y traspasen despachos e instituciones, se encarnen en una realidad viva y palpable y hagan más creíble y más habitable la idea de Europa. El OAPEE lleva años trabajando con determinación y ahínco en la consolidación del PAP en nuestro país, convencido de que nuestro futuro está ligado a un espacio europeo común donde se fomente la diversidad, la ciudadanía activa y el diálogo. Estos premios son otro hito en la trayectoria del OAPEE y del profesorado premiado, pero sabemos que todavía tenemos un largo recorrido por delante. Hagamos ese camino acompañados, apostando por Europa, forjando la idea de Europa.

COMENIUS

Categoría movilidad individual

Ángela Álvarez- Cofiño

Ángela es profesora del CP Ventanielles, en Asturias. Ha desarrollado su formación como profesora y formadora de AICLE en su comunidad autónoma, y sus proyectos han sido premiados en dos ocasiones con el Sello europeo de las lenguas. Todo el profesorado de Asturias conoce la labor de Ángela, especialmente el que imparte docencia en centros con programa bilingüe.

Categoría Asociaciones escolares Comenius

CPI O Cruce, Cereda, A Coruña

Este centro ha destacado por su participación en diversos proyectos europeos, que han recibido varios premios del Sello europeo de las lenguas. Además, organiza cursos de formación del profesorado y visitas de estudio, y presta gran atención al aprendizaje de lenguas y de las TIC. Nos parece importante destacar que el CEIP O Cruce, que ha llevado a cabo toda esta labor, es un centro de infantil y primaria.

GRUNDTVIG

Categoría Movilidad individual

Mª Cruz Crespo

Mª Cruz es profesora del CEPA Francisco Largo Caballero de Talavera de la Reina, en Toledo. Tras su participación en un curso de formación continua del profesorado de educación de personas adultas, ha acercado Europa a su centro, y ha logrado motivar a sus compañeros para que participen en diversos programas europeos. Su participación ha tenido un gran impacto en su centro en cuanto a la promoción de estos programas, que ha difundido en numerosos eventos locales y regionales.

Categoría Asociaciones de aprendizaje Grundtvig

Escuela segunda oportunidad del Ayuntamiento de Gijón, Principado de Asturias

Este centro posee una trayectoria de calidad en asociaciones Grundtvig y en proyectos centralizados. Destaca por su implicación en temas de género y prevención de violencia, inclusión de inmigrantes y derechos humanos. Asimismo, ha realizado numerosas movilidades en el ámbito europeo, tanto en formación continua como en conferencias sobre la educación de personas adultas.

[Volver a PAPiro enero](#)



VISITAS DE ESTUDIO

María Dolores Vázquez Rodríguez

M^a Dolores es asesora de primaria y de inglés del Berritzegune de Lejona, Vizcaya. A raíz de su participación en una visita de estudio, ha sido impulsora en su comunidad de numerosas asociaciones escolares y ha impartido formación y asesoría sobre esfuerzo lingüístico. Es organizadora de visitas de estudio y promotora del PAP en su centro de profesores.



ERASMUS

Institución:

Universitat Politècnica de València

La Universitat Politècnica de València ha mantenido un crecimiento constante a lo largo de los 21 años que lleva participando en el programa Erasmus, hasta alcanzar los 1.113 estudiantes enviados. Desde el curso 2000-2001 hasta el 2007-2008, el número de estudiantes que participaron en el programa Erasmus se incrementó un 40%, y el de estudiantes recibidos un 50%, lo que la ha situado entre las tres primeras universidades españolas que más estudiantes envía y la cuarta que más acoge. En el ranking de las instituciones europeas, la Universitat Politècnica de Valencia ocupa el cuarto lugar entre las diez instituciones europeas que más estudiantes Erasmus recibieron, y el quinto entre las que más estudiantes enviaron.

Estudiante Erasmus

Silvia Rueda Pérez, de la Universitat Jaume I, Castellón.

Obtuvo una beca Erasmus en el curso académico 2008-2009 para realizar un período de prácticas en una empresa de los Países Bajos, donde obtuvo unos magníficos resultados.



[Volver a PAPiro enero](#)



LEONARDO DA VINCI

ADEIT. Fundación Universidad-Empresa de la Universidad de Valencia

Por su modelo de calidad en la gestión de las movilidades, aprovechando sinergias y extendiendo y consolidando las redes de empresas en los países de acogida para la realización de las prácticas de los participantes Leonardo. Por hacer posible la ampliación y el afianzamiento de las competencias profesionales de los titulados universitarios, por el establecimiento de un porcentaje de relaciones laborales entre participantes y empresas una vez finalizadas las prácticas, por favorecer en general la inserción laboral de los participantes y por la labor de difusión de los resultados obtenidos.

Carolina Gonzalo Mellado

Por el impacto directo de la estancia en su formación al ampliar sus conocimientos y competencias sobre el sector vitivinícola y aportar una perspectiva europea para desempeñar su tarea como profesional. Por su mejora en competencia lingüística y el desarrollo de habilidades sociales y relacionales.



[Volver a PAPiro enero](#)

Departamento de Información, Comunicación y Valorización



Organismo Autónomo Programas Educativos Europeos

Paseo del Prado, 28 1^a planta 28014 Madrid Teléfono: +34 915065685 Fax +34 915065689

web: <http://www.oapee.es/> email: comunicacion@oapee.es